

SKRIPSI

**KEDUDUKAN HAM SEBAGAI *JUS COGENS*
DALAM KETENTUAN GATT/WTO**



Oleh :

ELGA PRESTANTIA PRIMANESTI

NIM. 031011101

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

SURABAYA

2014

**KEDUDUKAN HAM SEBAGAI *JUS COGENS*
DALAM KETENTUAN GATT/WTO**

SKRIPSI

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas dan Memenuhi Syarat Untuk Mencapai
Gelar Sarjana Hukum**

DOSEN PEMBIMBING

PENYUSUN

Dr. Aktieva Tri Tjitrawati, S.H., M.Hum.

Elga Prestantia P.

NIP. 196401071989032001

NIM. 031011101

**FAKULTAS HUKUM
UNIVERSITAS AIRLANGGA**

2014

Skripsi ini telah diuji dan dipertahankan dihadapan Tim Penguji pada

Tanggal 17 Juli 2014

Tim Penguji Skripsi :

Ketua : Iman Prihandono, S.H., M.H., L.L.M., Ph.D

Anggota : 1. Dr. Aktieva Tri Tjitrawati, S.H., M.Hum.

2. Enny Narwati, S.H., M.H.

3. I Wayan Titib Sulaksana, S.H., M.S.

MOTTO

“ Tuhan yang membuat plot cerita,
berikan saja usaha terbaik yang kau bisa,
lalu berserah untuk hasil akhirnya.”

“Do your best and let God decides the rest”



KATA PENGANTAR

Pertama-tama tidak lupa Penulis memanjatkan puji syukur atas kehadiran Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan kasih karunia serta berkat berkelimpahan sehingga Penulis dapat menyelesaikan skripsi ini sesuai dengan rencana-Nya. Dalam penyusunan skripsi yang berjudul **Kedudukan HAM sebagai *Jus Cogens* dalam Ketentuan GATT/WTO** , tidak lepas dari adanya bantuan dari pihak-pihak yang mencintai dan selalu mendukung penulis.

Menjelang masa akhir studi strata satu di Fakultas Hukum Universitas Airlangga ini, dengan segenap kerendahan hati ijinkanlah penulis mengucapkan terima kasih kepada pihak telah sangat membantu penulis selama menempuh pendidikan di almamater tercinta. Dalam kesempatan kali ini, penulis ingin mengucapkan teima kasih kepada :

1. Tuhan Yang Maha Esa yang telah mencurahkan kasih dan berkat tak berkesudahan kepada penulis hingga akhirnya skripsi ini dapat diselesaikan sesuai dengan kehendak-Mu.
2. Bapak Prof. Dr. Muchammad Zaidun, S.H., M.Si selaku Dekan Fakultas Hukum Universitas Airlangga,
3. Ibu Dr. Aktieva Tri Tjitrawati, S.H., M.Hum yang telah berkenan menjadi dosen pembimbing. Penulis sangat berterimakasih dengan segala perhatian, dorongan, kesabaran serta waktu yang diluangkan demi terselesaikannya skripsi ini. Tidak lupa, Penulis juga ingin menyampaikan lebih banyak lagi terimakasih karena Ibu telah menjadi sumber inspirasi

dan motivasi Penulis sejak pertama kali memulai perkuliahan di Fakultas Hukum ini.

4. Bapak Dr. Agus Sekarmaji, S.H., M.Hum. selaku dosen wali yang luar biasa sangat membantu penulis selama 7 (tujuh) semester menempuh pendidikan di almamater tercinta.
5. Bapak Iman Prihandono S.H., M.H., L.L.M., Ph.D., Bapak I Wayan Titib Sulaksana, S.H., M.S., Ibu Enny Narwati S.H., M.H. selaku tim penguji skripsi yang telah berkenan meluangkan waktunya menguji dan membantu mengevaluasi skripsi yang dibuat penulis.
6. Segenap dosen Fakultas Hukum Universitas Airlangga, khususnya pula dosen Departemen Hukum Internasional, yang telah mengisi Penulis dengan ilmu-ilmu hukum serta nilai-nilai moral sehingga Penulis menjadi orang yang lebih mampu daripada sebelumnya.
7. Keluarga Penulis, kedua orang tua, Bogi P. Noegroho, S.H. dan Alm. Nenny Pramesti, S.H. dan adik tercinta, Bergas Arandito Eldi Noegroho. Terimakasih atas segalanya, gelar strata satu ini Penulis persembahkan untuk kalian. Semoga nantinya Penulis dapat mempersembahkan strata dua maupun tiga untuk kalian.
8. Keluarga besar Penulis, Keluarga H.R Soekardi dan dr. Hardijono, Penulis sangat berterimakasih yang sebesar-besarnya atas segala perhatian dan kasih sayang yang selama ini dicurahkan. Terutama untuk Tik Kardi, terimakasih karena telah sangat mendukung Penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.

9. Sahabat-sahabat terdekat Penulis, Badzlina Wida P., terimakasih karena telah menemani dan memotivasi Penulis untuk dapat segera menyelesaikan skripsi ini. Kunti Kalmasyita, terimakasih atas segala *words of wisdom* yang telah diberikan kepada Penulis, dan Huzzaimah, terimakasih karena selalu menjadi sahabat yang selalu menolong dan menghibur. Sahabat-sahabat sejak SMA, Reza, Koming, Zuris, Arip, Debora dan Rosita, semoga pertemanan kita akan selalu terjaga. Teman-teman minat internasional, serta teman-teman perkuliahan, Raisha, Ardhita, Bagia, Andrea, Mbak Meta, Emmy, Mayya, Duhita, Murni dan seluruh teman-teman angkatan 2010. Terimakasih telah mewarnai masa perkuliahan Penulis.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki banyak kekurangan dan jauh dari kata sempurna, walaupun begitu, skripsi ini, merupakan hasil usaha dari daya dan pikiran Penulis. Penulis akan selalu menimba ilmu sebanyak-banyaknya dan akan membuat karya tulis yang lebih baik dari ini. Akhir kata, semoga skripsi ini tidak hanya menjadi syarat kelulusan namun dapat pula berguna bagi banyak kalangan

Surabaya, 12 November 2014

Elga Prestantia P.